
- 1 - 

 

平成３０年度第４回石狩市浜益区地域協議会議事録 

 

日  時：平成３０年８月８日（水）１８：３０～１９：４５ 

 

場  所：浜益支所庁議室 

 

資  料：会議次第 

     はまます郷土資料館の一般公開の再開について             資料１ 

参考資料 

(1)浜益「いっぺ、かだれや」ヘルシーウォーク２０１８アンケート結果 

   (2)新聞記事 

                 

                    ＝会議次第＝ 

１．開 会 

２．会長あいさつ 

３．報告事項 

 １）地域おこし協力隊の任用日について 

 ２）はまます郷土資料館の再開について 

４．その他 

   ５．次回開催日程について 

６．閉 会 

 

出席者：１５人（委員８名、職員７名）傍聴人：１名 

   委    員          職            員 

 役 職  氏   名  出欠       所                 属  氏   名 

 会 長 宮田  勉  ○ 支）支所長 松田  裕 

 副会長 大久保滿彦   ○ 支）地域振興課長 笹  富雄 

 委 員 寺山 広司 ○ 支）地域振興課観光担当課長 成田 和幸 

 委 員 門脇  弥   ○ 
支）市民福祉課保健福祉担当課長兼はまます保育園長 

    兼浜益国保診療所庶務課長 
若狭  康晴 

 委 員  小田 則貞    支）浜益生涯学習課生涯学習担当主査 木村 弘一 

 委 員 三上 正信    支）地域振興課地域振興担当主査兼産業振興担当主査 藤巻 誠一 

 委 員 辻 カヨ子   ○ 支）地域振興課地域振興担当主任兼産業振興担当主任 須田  恒 

 委 員 羽立  裕子   ○   

 委 員 岸本 紀子      

 委 員 中元 義晴      

 委 員 渡邊真奈美   ○   

 委 員 大浦  浩     

 委 員 德地 克実      

 委 員  石川  宗  ○   

委  員 瀧  勝明     

１ 開  会 

【笹課長】 

皆様、本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。 

只今より平成３０年度第４回浜益区地域協議会を開催いたします。開会にあたりまして宮田会長より

ご挨拶をお願いいたします。 
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２ 会長あいさつ 

【宮田会長】 

 お忙しいところ会議に出席いただきまして、ありがとうございます。 

７月の初めまで天候の不順が続きまして、農作物をはじめ、漁や健康などへの影響を心配していたと

ころでありますが、楽しみにしていたサクランボは低温と雨で収量、入園者とも例年を下回ったとお聞

きいたしました。またウニ漁は海のにごり、出漁機会に恵まれず残念ながら８月いっぱいの操業を終え

ようとしております。そしてピリカビーチにおきましてはオープン後、天候が回復し期待しておりまし

たが、観光ニーズの変化でしょうか、海に出かけるお客様が年々少なくなり低調のまま、まもなくシー

ズンを終えようとしております。このような中で稲がかなり持ち直したと聞いており、これからに期待

したいと思います。 

７月から８月にかけていろいろな行事がありました。特に荘内藩陣屋研究会の地道な活動や、増毛山

道をテーマにした浜益小劇場の定期公演、そして浜益みなと祭りの盛り上がりなど、区民手作りの活動

は私たちに大きな感動や元気を与えてくれました。またヘルシーウォークは天候にも恵まれ、浜益の田

園風景を見て楽しんでいただいたと聞いております。区内外企業の協賛やお手伝いなど、多くの方々の

協力もいただきました。関係の皆様に感謝でいっぱいでございます。浜益が好きだ。浜益を見たい。食

べたい。感じたいといつも思ってくれている区外のファンの方々も沢山見えておりました。本当にあり

がたいと思いました。 

そのような中で、気になることがありました。あえて申し上げます。ご承知のとおり区内には交流人

口を一人でも多く増やしたいと、地道に活動している人や団体が沢山おります。が、市の広報に８月４

日のヘルシーウォークとみなと祭りが載っておりませんでした。当日の新聞にも載っておりませんでし

た。厚田区の５月５日のイベントはしっかりと大きく載っているのを見ましたが、どうしてと思ったの

は私だけでしょうか。がめつく、しつこく、浜益を売り込む気持ちがもう少し必要ではないかと感じま

した。委員の皆さん、支所の皆さんいかがお考えでしょうか。これからふるさと祭りも予定されており

ます。それぞれの立場で参加協力をして、元気な浜益を内外に発信していければと思います。 

今年もすでに８月、あっという間にお盆を迎えようとしております。この天候が長く安定し、豊作と

大漁でともに豊かな秋を迎えられますよう、心から祈念いたしたいと思います。 

今日はすでに決定しております、地域おこし協力隊と結論が先送りとなった件について、協議いただ

きたいと思っております。 

【笹課長】 

ありがとうございました。 

それでは、これからの議事進行については、会長に議長をお願いいたします。 

 

３ 報告事項 

【宮田会長】 

はじめに報告事項１）地域おこし協力隊の任用日について、説明をお願いいたします。 

【藤巻主査】 

私の方から報告させていただきます。前回の地域協議会におきまして、任用予定日を８月１日と報告

していたところでございますが、柿岡さんの前職場での関係で退職日が９月いっぱいということであり

ますことから、市の地域おこし協力隊での任用日は１０月１日に決定いたしましたので、お知らせをい

たします。 

【宮田会長】 

ありがとうございます。今の件について何かご質問がありますでしょうか。 

なければ次に進めて行きたいと思います。 

【委員多数】 

はい。 

【宮田会長】 

報告事項２）はまます郷土資料館の再開について、これについて説明をお願いいたします。 

【木村主査】 

私の方から、はまます郷土資料館の一般公開の再開について、資料に基づき説明いたします。 

 

資料１ はまます郷土資料館の一般公開の再開について  (説 明) 
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【宮田会長】 

ありがとうございます。災害復旧工事と内部のリニューアルでオープンいたしました。皆さんの観覧

をよろしくお願いしたいと思います。８月１０日から１５日までは無料開放ですね、お盆に帰省されて

くる家族と一緒に見ていただければ幸いと思います。皆さんの方から何かご質問ありますでしょうか。 

歴史講話の講師は決まっているのですか。 

【木村主査】 

管理人の二本柳さんです。 

【宮田会長】 

どうでしょう皆さん何かご質問がありますでしょうか。 

なければ次に進めて行きたいと思います。 

【委員多数】 

はい。 

 

４ そ の 他 

【宮田会長】 

その他に入りますが、委員の皆さんから何かその他で協議してほしい事項がありましたら、まずお願

いしたいと思います。どうでしょうか。 

なければ各課からの報告をお願いします。 

【成田課長】 

 私の方からは今年の浜益「いっぺ、かだれや」ヘルシーウォークの開催結果について、参考資料に基

づき報告申し上げます。 

 

参考資料 (1)浜益「いっぺ、かだれや」ヘルシーウォーク２０１８アンケート結果 (説 明) 

 

 先程、宮田会長よりご指摘のありました、広報に載っていないということなんですけれども、参加呼

びかけの手法を広報誌以外にも各種の手を使って周知しているのですけれど、例年、去年までも広報い

しかりに載せていたのですけれども、参加人数になかなかそれがつながらないと、そういう実績があっ

たものですから、どうしても広報になりますと紙面が小さいものですから、内容を伝えきるのが大変な

もので、今年はいろいろとＳＮＳ方面に力を入れたり、各種団体にアプローチしたりとかという工夫を

凝らしてみました。その結果、初参加の数が多いというのは、その辺の効果があったのかなと思ってい

ますけれども、ただ来年以降も周知の仕方については、工夫を重ねていきたいと思っております。広報

に載せるからには、小さくてもインパクトのあるような記事にしなければなりませんので、その辺はい

ろいろと努力して、工夫を重ねていきたいと思います。 

【宮田会長】 

ありがとうございます。私が先ほど言ったのは参加者を募集するまでは、今までの方法でも良いかな

と思うのですけれども、広報とかは開催日ぎりぎりの発行ですよね、浜益でこういうイベントが開かれ

ているということだけでも、お知らせしていければという感じで先程、話をしたわけですけれども、初

参加の方々が４割ちょっといるということで、これからの募集方法など、いま課長が言われたように何

かまた工夫すれば、初参加の方も増えるのではないかと期待できますよね。よろしくお願いしたいと思

います。ご苦労様でした。 

【藤巻主査】 

今回のみなと祭りの結果を次の広報９月号では紹介する予定であります。 

【宮田会長】 

わかりました。ご苦労様です。今のヘルシーウォークの説明につきまして、何かご質問ありますでし

ょうか。これからについての意見でもよろしいです。何かありますでしょうか。 

なければこれでよろしいですか。 

次の各課からの報告をお願いします。 

【藤巻主査】 

私の方から浜益みなと祭りについて報告をしたいと思います。 

８月４日当日は晴れておりまして、とついようこさん司会の下、浜益豊漁太鼓の演奏や、ポール健太

さんのライブなどのイベント、また販売ブースでは産学官連携による今年で３年目となりますけれども、

札幌学院大学の学生が出展したりしておりました。また最後には３千発の花火が打ちあがり、とても皆
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さん喜んでいるとのお話を聞いております。 

【宮田会長】 

ありがとうございます。休憩いたします。 

 

― 休  憩 ― 

 

【宮田会長】 

何かご質問はございませんか。 

【渡邊委員】 

ヘルシーウォークからみなと祭りに流れた人がどれくらいいるか分からないですか。 

【成田課長】 

私の知り合いなども流れていますので、少ないですけれどいました。 

【宮田会長】 

今年初めて、ヘルシーウォークとみなと祭りとつなげてやることになったのですけれども、これもま

た来年につながって良い方向へ進んでくれればいいと思いますね。 

【成田課長】 

資料の裏の自由記述の感想の中で、珍しい声だと思うんですけれども、夜のイベントに出たかったん

だけど自分バスツアーだったから残念ながら帰るという人もいます。中にはこういう人もいるんです。 

【宮田会長】 

門脇委員、いろいろと苦労されていると思いますけれど、困っていたこととか、これからの構想とか

あれば、地域協議会で手伝えるかどうか分かりませんが。 

【門脇委員】 

これからは小規模にしていこうかなと考えています。やればやるだけ切ないので、今回は５回目とい

うことでちょっと盛大にやったけど、盛大にやればやるだけ負担が大きくなるので、漁協青年部主催で

やるって、みんなの協力もあるんだけれど、負担が大きすぎるので、もうちょっと小規模でも良いかな

と思っています。 

最初は地元が寂しいから地元のための祭りをやる、という出だしできているから、他の人がいっぱい

来たら、地元の人が「人がいっぱいいるからいいや」となれば逆に嫌な思いが…自分がそういう人ごみ

が嫌だから、そういう気持ちがあるから地元を大事にして、地元メインでそういうお祭りをやっていき

たいなという今の気持ちです。 

【宮田会長】 

いろいろな備品も整備してきているのですが、こういうものがあればまだ楽にできる、そういうもの

があれば。 

【門脇委員】 

ある程度そろえちゃっているのだけれど、今の補助率２分の１というのは、やればやるだけ負担が大

きく自分たちの持ち出しも、その辺で切ないものがあるからあまり大きくやらないで、物はそろってい

るからそこまでの問題はないんだけれど…。 

【宮田会長】 

そうですか。今回の祭りは盛大で皆も本当に喜んでいただいたと思います。これからもぜひ継続して

ほしいというのももちろんですけれど、地域協議会としてお手伝いしていきたいと思っておりますので、

できるできないかは別として、話しかけていただきたいと思います。 

【門脇委員】 

わかりました。お願いします。 

【宮田会長】 

その他、ありませんでしょうか。みなと祭りの説明についてよろしいですか。 

関係者の皆様には本当にお疲れ様でした。 

【宮田会長】 

それでは休憩に入ってフリートーキングとします。 

 

― 休  憩 ― 
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【宮田会長】 

その他、なにかありますか。 

【藤巻主査】 

お手元の方に、前回の協議会以降、本日までの新聞記事等を皆さんに配布しておりますので、ご家庭

にお戻りになってからご覧いただければと思います。 

 

５ 次回開催日程について 

【宮田会長】 

次に次回開催日程について、事務局から提案願います。 

【藤巻主査】 

次回開催につきましては、会長と協議のうえ、近くになりましたらご連絡いたします。 

【宮田会長】 

只今、事務局から提案がありましたとおり、次回開催は後日ご連絡しますのでご出席のほど、よろし

くお願いします。 

 

６ 閉   会 

【宮田会長】 

 以上をもちまして平成３０年度第４回浜益区地域協議会を閉会いたします。ご苦労様でした。 

 

 

平成３０年９月１１日議事録確定 

 

 

                                石狩市浜益区地域協議会 

  

                                会 長  宮 田   勉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


